

Le coin du hacker

Des livres et des adresses Internet

de, et avec, Daisy MacDos



A toutes celles et à tous ceux qui n'ont pas reçu de courrier électronique de ma part en début d'année, je souhaite une très bonne et heureuse Nouvelle Année (celles et ceux qui m'ont écrit par le passé ont, eux, reçu personnellement mes bons vœux !).

En janvier, j'ai été invitée à Bâle, où les organisateurs du Symposium ont réussi à réunir dans une seule et même salle des sommités venues de France, d'Allemagne et de Suisse. Chapeau pour ce tour de force ! La manifestation – qui abordait un sujet brûlant, « Les prions en main ou en mains

des prions ? » - en fut d'autant plus intéressante.

Depuis le temps, je pense que vous devez commencer à me connaître et savoir que pour me faire lire un livre sur un support autre qu'électronique, il en faut beaucoup ! Et pourtant ... c'est avec enthousiasme que j'ai dévoré l'ouvrage intitulé « Prionen und Prionkrankheiten » aux éditions Dr. Beat Hörnlimann. Enfin un ouvrage scientifique aussi palpitant qu'un roman policier et aussi informatif que l'encyclopédie Universalis ! Il s'agit d'une synthèse complète, mais néanmoins compréhensible, de tous les aspects ayant trait à l'ESB et autres prionoses, sujets d'actualité s'il en est dans les milieux spécialisés et au sein du grand public. Les informations - fondées et exhaustives – reflètent l'état le plus récent (ou presque) des connaissances en la matière et l'ouvrage contient des articles rédigés par des experts de renom international, dont Stanley B. Prusiner, Prix Nobel en 1997. Le livre décrit les pathologies (p. ex. Creutzfeldt-Jakob, kuru, maladie de la vache folle, tremblante du mouton), retrace l'histoire de leur recherche et traite de leur biochimie, de leur biologie moléculaire et de leur génétique. Les aspects

clinico-médicaux et épidémiologiques sont abordés dans le détail et complétés par un débat sur les mesures préventives. C'est ce même Beat Hörnlimann qui a, lors du Symposium, présenté un exposé des plus instructifs, parallèlement à d'autres grands pontes du domaine. J'ai même eu l'occasion de tailler une bavette avec lui !

En dépit de tous les efforts entrepris à Bruxelles, il semblerait que les procédés de traitement et de stérilisation – et les avis sur la question – varient encore assez largement d'un pays à l'autre. Pour s'en convaincre, il suffit de jeter un coup d'oeil aux différentes recommandations émanant des organes officiels et disponibles sur la Toile (et toc, vous voyez qu'on y revient toujours, à Internet !). Ainsi, en Suisse, l'Office fédéral de la santé publique (OFSP) www.bag.admin.ch : sous cette adresse, vous trouverez les ordonnances et modifications de textes de loi actuelles, que vous pourrez également télécharger (mais attention ! Indiquez toujours qu'il s'agit de citations, faute de quoi vous vous rendriez coupables de plagiat ou de vol de données.). Même type d'informations chez Swissmedic - sous www.swissmedic.ch -, notamment dans le



Ouvrage de référence sur les prions de Beat Hörnlimann, paru aux éditions De Gruyter-Verlag.

contexte des dispositifs médicaux. A ce stade, je me dois de distribuer un carton jaune à la SSSH, qui devrait d'urgence mettre à jour son site (www.sgsv.ch). D'autant plus que les internautes surfent d'abord sur les sites des sociétés spécialisées avant d'aller voir du côté des autorités ce qui s'y passe ! Pour les spécialistes de l'hygiène en Suisse, une seule adresse : www.swiss-noso.ch.

Amis francophones, quant à vous, je vais probablement vous décevoir, mais je n'ai pas beaucoup d'informations à vous mettre sous la dent. Je ne suis pas très douée pour les langues (sauf en anglais, où je me débrouille, déformation professionnelle oblige !) et mes connaissances du français se limitent aux vins et à la gastronomie !

Du côté de notre « grand voisin », vous trouverez le même genre d'informations auprès de l'Institut Robert Koch (www.rki.de) et chez les hygiénistes (www.dgkh.de). Le site de la DGSV (société allemande d'hygiène hospitalière) propose également des articles intéressants sous www.DGSV-ev.de.

Et si vous n'avez pas trouvé votre bonheur parmi tous les sites mentionnés ci-dessus, n'oubliez pas les moteurs de recherche. Mon favori ? Encore et toujours GOOGLE ; en Suisse sous www.google.ch et en Allemagne sous www.google.de. Vous y trouverez, à n'en pas douter, des liens vous renvoyant à la directive française.

Si l'anglais n'a pas de secret pour vous, je vous invite à surfer sur le site du Forum

Européen de stérilisation hospitalière (EFHSS), www.efhss.com, qui offre une excellente plateforme d'infos et de discussion.

Je vous suggère la page « Questions – Réponses », ainsi que la rubrique « Conferences and congresses », où vous trouverez le programme du prochain congrès européen – qui se tiendra en Turquie au mois de mai –, durant lequel j'espère vous rencontrer nombreux. Le site retenu est absolument génial ! Situé directement au bord de la mer, l'hôtel où se déroulera la conférence a tout pour plaire : outre les exposés, vous y trouverez piscines, bars, restos, possibilités sportives, etc. Etant donné que je connais un peu la région, je vous recommande vivement de joindre l'utile (l'Eurocongrès) à l'agréable (les vacances) ! En surfant sur Internet, p. ex. sur www.tuerkei.de, vous obtiendrez de nombreuses informations sur Izmir et la région ; vous pourrez ainsi prévoir un superbe séjour, enrichissant et intéressant. L'EFHSS vous fournira bien volontiers les formulaires d'inscription ainsi que les prix et les détails nécessaires.

Mais revenons à nos moutons, la stérilisation ! C'est encore sur Internet que vous trouverez le plus facilement et le plus rapidement des informations sur des thèmes tels que la certification, la validation, la traçabilité, les classes de propreté, la chimie, l'industrie, etc. Il vous suffit de saisir les termes souhaités dans le moteur de recherche et le tour est joué !

Les « favoris » de Daisy en un coup d'oeil

- www.bag-admin.ch
- www.swissmedic.ch
- www.sgsv.ch
- www.efhss.com
- www.swiss-noso.ch
- www.rki.de
- www.dgkh.de
- www.DGSV-ev.de

- www.tuerkei.de
- www.google.ch
- www.google.de

Et si vous tombez sur quelque chose susceptible de nous intéresser, n'hésitez pas à m'envoyer un mail, j'en serai ravie ! Ou à envoyer un message à notre rédactrice bien aimée, qui dispose depuis peu de son propre domaine, ce qui permet de la joindre encore plus facilement ! Son adresse ? [Cornelia@hugoswiss.de](mailto:cornelia@hugoswiss.de). Franchement, je suis un peu jalouse, mais bientôt, moi aussi j'aurai ma propre adresse ! Il ne me reste donc plus qu'à vous souhaiter « bon surf » ! Cordialement vôtre

Daisy MacDos